
Niederschrift  
-öffentlicher Teil der Sitzung- 
 

Gremium:     Sitzung am:  Sitzungs-Nr. 

Ausschuss für Jugend, Senioren                18.01.2011    11 

und Soziales       

-beratender Ausschuss- 

 

Sitzungsort:       Sitzungsdauer:  

Rathaus, Raum 109                            18.00 bis 19.00 Uhr  

 

 

Teilnehmer  anwesend von Top bis Top es fehlten 

        entschuldigt        unentschuldigt 

Herr Wulff                                                          x 

Frau Kryzak x 

Herr Meyer x    

Herr Fischer x     

Frau Schulz                                                           x 

Frau Bahr  x 

Frau Neumann x                                                                   

Frau Hensen                                                          x 

          

 

 

Teilnehmer der Verwaltung: 

Herr Lidzba, FB-Leiter Ordnungswesen/ Soziales 

Frau Zahn, Protokoll   

 

 

Gäste: - 

 

Tagesordnung: 

 

a) Eröffnung der Sitzung 
b) Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der 

Beschlussfähigkeit 
c) Änderungsanträge zur Tagesordnung 
d) Billigung des Beschlussprotokolls vom 30.11.2010 
e) Einwohnerfragestunde 
f) Abwicklung der Tagesordnung          

            
Top 1  Freizeithaus/ Haus der sozialen Dienste – Sachstand   
Top 2  Fördermittelrichtlinie – Aktualisierung      
         
g) Anfragen der Ausschussmitglieder 
h) Informationen des Fachbereichsleiters 
i) Schließung der Sitzung 

 
Anlagen zur Information: 
 
Richtlinie zur Förderung von Vereinen und Verbänden der Jugend-, Senioren- und 



Sozialarbeit in der Stadt Hagenow 
Antragsformular 
 
 
Zu a/ b 
Da der Ausschussvorsitzende bzw. die Stellvertreter nicht anwesend sind, wird die 
Sitzung durch Herrn Lidzba als Versammlungsleiter eröffnet. Die Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, da fünf von acht 
Ausschussmitgliedern anwesend sind.  
 
Zu c)  
Es wird die Änderung der Tagesordnung beantragt, da das Datum und die lfd.Nr. der 
Sitzung nicht  stimmt. Es wird geändert auf 11. Sitzung mit Datum 18.01.2011. 
 
Zu d) 
Das Beschlussprotokoll vom 30.11.2010 wird einstimmig beschlossen. 
 
Zu e) 
Keine Einwohnerfragestunde 
 
Zu f) 
  
Top 1 
Herr Lidzba teilt mit, dass die Arbeiten an den Außenanlagen beim Haus der sozialen 
Dienste/Freizeithaus, bis auf den Anbau von Geräten, Briefkästen und Fahrradständer fast 
abgeschlossen sind. Für das Frühjahr ist die Weiterführung der Mietkostenberechnung 
geplant, wenn alle Bauschlußrechnungen vorliegen. 
 
Die Fördermittel vom Landkreis für das Projekt HAI sind nicht mehr geflossen,  
Frau Beck ist nicht mehr dort. Die Jugendarbeit läuft zwar weiter, wie es in Zukunft jedoch 
konkret aussehen wird, konnte Herr Lidzba noch nicht sagen. 
 
Die Leiterin des Arbeitslosenzentrums, Frau Pröfrock, informierte Herrn Lidzba darüber, 
dass Mittel von der BA für einige arbeitsmarktgeförderten Maßnahmen gestrichen worden 
sind. Deshalb wird der Raum der Nähstube ab 1.2.2011 frei. Das anfänglich auch 
gefährdete Projekt der Begegnungsstätte ist weiterhin abgesichert. 
 
Der DFB kann wahrscheinlich die für ihn geplanten Räume nicht anmieten. 
Es muss nach weiteren Möglichkeiten der Nachnutzung der freien Räume gesucht 
werden. 
Die Baumaßnahmen im Keller des Freizeithauses sind noch nicht ganz abgeschlossen, es 
wird versucht, hierfür weitere Fördermittel zu bekommen. Die Namensgebung steht auch 
noch aus. 
 
Top 2 
Die Fördermittelrichtlinie haben alle Ausschussmitglieder erhalten und auch das  
Antragsformular. 
Es wird allgemein festgestellt, dass die Richtlinie in ihrer bisherigen Formulierung so 
bleiben kann. 
Herr Meyer bemerkt jedoch, dass die Fristen in der Richtlinie bitte eindeutiger formuliert 
werden sollten.  
Es wird sich darauf geeinigt, den Punkt 2.3 der Richtlinie so zu fassen: 



          
       Anträge ab einer Höhe von mehr als 250,00 EUR (für das kommende Jahr)     
       sind jeweils bis zum 30.06. eines Jahres einzureichen. 
 
Der in Klammern gefasste kursive Text ist zu streichen. 
Frau Neumann bemerkt, dass es gut wäre, die Verwendungsnachweise für bewilligte  
Anträge über den Betrag von 250,00 € hinaus, im Ausschuss zu prüfen, um einzuschätzen 
zu können, ob auch alles wie beantragt verwendet wurde. 
 
Zu g) 
Frau Kryzak bittet um Klärung bis zu nächsten Sitzung, wann beim Landkreis eine 
Änderung der langen Bearbeitungsdauer der Anträge für die Kostenübernahme der 
Kinderbetreuungskosten herbeigeführt wird.  
Es mussten manche Eltern, die nur über ein geringfügiges Einkommen verfügen, ihre 
Kinder aus der Kindereinrichtung herausnehmen.     
 
Zu h) 
Herr Lidzba informiert, dass bisher zwei Fördermittelanträge eingegangen sind. 
 
Zum Abschluss verständigen sich die Ausschussmitglieder darüber, dass die nächste 
Sitzung am 01.03.2011 im Haus der sozialen Dienste stattfindet. 
 
Die Sitzung wird um 19:00 durch Herrn Lidzba geschlossen.  
 
  
              
 

 

 

 

       

 

  

 gez.:   Lidzba           gez.:    Zahn 

             Sitzungsleiter                      Protokollant 

 

 


